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蓬蓬莱莱国国际际机机场场99月月中中下下旬旬试试飞飞
飞行区将于8月中旬正式验收，航站楼、塔台8月底完工

飞行程序评审通过，新机场9月将试飞

7月23日至24日，中国民用
航空华东地区管理局组织中国
民航山东安全监督管理局、华
东空管局、青岛空管站以及蓬
莱国际机场建设公司和有关设
计单位等，在烟台民航大厦召
开了“烟台蓬莱国际机场建设
工程飞行程序正式设计评审

会”，会议审查通过了蓬莱国际
机场飞行程序的正式设计。

“打个形象的比喻，空中的
飞行程序设计类似于市区内的
道路规划，设计几条马路、分别
多长多宽、在哪里设置红绿灯或
者哪里坡度大，应该怎么绕行等
等，在空中也被设计分割成了许

多我们看不见的航线，将来飞机
飞行都要按航线行驶，也要遵守
空中的‘交通规则’。”烟台蓬莱
国际机场工程建设办公室的工
作人员解释道。

据悉，会议除了审查通过
飞行程序正式设计外，还讨论
了蓬莱国际机场的试飞时间，

“目前初步决定在9月中下旬，
安排试飞工作。”工作人员介绍
说，试飞将对蓬莱机场跑道的
进离场与进近程序、运行标准，
以及通信航道、跑道灯光设施
设备、净空等方面进行全面的
验证和检查，以测试新机场是
否具有安全运行保障能力。

航站楼、塔台外部装修完毕，8月底全部完工

“飞行区已全部完工，3400

米长的跑道、等长的滑行道、39

个停机坪以及气象观测场、导
航台等建筑今年4月份就已完
工，后续跑道划线、灯光带光源
安装等工作也已结束，目前已
经通过了业主方面的初步验
收，8月中旬将迎接民航部门组
织的正式验收。”据了解，蓬莱
国际机场飞行区目前已具备了

飞机飞行的各项功能，待航站
区相关飞行功能建设完成后，
便可进行试飞。

在航站区内，具有“烟台特
色”的航站楼外部装修已完成，
航站楼楼顶层层叠置的飘板仿
佛阵阵波浪、层层细沙，航站楼
内部正在进行大空间的装饰装
修以及行李分拣系统、安检系
统的安装调试；塔台内外部装

修均已结束，通过电梯可以直
达60米高的塔顶，机场航空管
制等设备正在安装，预计装修
和调试工作8月底结束。“场区
内的道路建设已经完工，正在
进行区域内绿化，场内、场外的
污水、燃气管道等配套工程也
基本结束。”工作人员说。

此外，将302省道、国道206

与蓬莱机场连接的“新机场路”

也正快马加鞭赶进度，目前“新
机场路”已与机场前高架桥相
连，通向新机场建设工地的车
辆可直接通过“新机场路”到
达；海边、商检、边检等口岸查
验业务用房以及山航基地等驻
场单位建设也正在加紧开工，
将于年底前竣工。

按照计划，蓬莱国际机场
将于今年年底通航。

本报记者 孙健

27日，烟台蓬莱国际机场方面传来消息，新机场飞行区目前已竣工并通过蓬莱国际机场工程建设
办公室等业主方面的初步验收，待8月中旬得到民航部门的正式验收后，将于9月中下旬进行试飞。

不到万不得已

不建议采用试管婴儿
“做试管婴儿费用高、过程繁

琐、漫长，是不孕夫妻最后的治疗
手段，不到万不得已不建议采用。”
王冬梅告诉记者，适宜做试管婴儿
的情况很多种，多见以下几个方面：

1 .出现严重输卵管疾病的女
性，例如患盆腔炎导致输卵管堵
塞、积水的女性。2 .患有子宫内膜
异位症的女性。3 .免疫性不孕症，
也就是指男方精液或女方宫颈粘
液内存在抗精子抗体者。4 .出现少
精症、弱精症、畸精症的男性同
志。5 .原因不明性不孕症。6 .其他原
因的不孕治疗无效者。

“只有做试管婴儿剩下的胚胎
才能够由医院统一保存，保存费用
第一年是3600元，今后每年是1200

元。”王冬梅说，对于特殊职业和特
殊人群，如放射工作、肿瘤患者需要
放化疗等可以申请冷冻卵子、精子。

胚胎可以冷藏多久

国家暂无相关标准
既然胚胎在适宜的温度下可

以无限期保存，那剩余的胚胎可
以在医院保存多久？对此，王冬梅
介绍，国内第一例试管婴儿是在
1988年，国外也不过30多年。目前，
国家在这方面的法律暂不完善，
这个问题暂时是没有答案的。

“比如说，30岁的夫妻做试管
婴儿成功后剩余6个胚胎，预计他
们将会在20年后进入更年期，此后
多数绝经期的女性将失去生育能
力，而胚胎还继续保存在医院，继
续保存有何价值，这些都面临着
法律和伦理之间的问题，需要国
家去解决。”王冬梅说。

本报记者 宋佳

胶东首例试管婴儿

刚过完14岁生日
“胶东地区首例试管婴儿2000

年7月24日在医院生殖医学中心诞
生，是一名健康的女婴，前几天刚
过完14周岁生日。”王冬梅说，女孩
已经到了上初中的年龄，学习成
绩优良，身体健康。“与同龄孩子
相比，个头适中。”

王冬梅介绍，国外和国内都有
大样本针对试管婴儿技术出生宝
宝的健康状况的调查研究，目前，
试管婴儿技术出生的宝宝与正常
怀孕生产的宝宝健康状况相同。

“回想15年前，烟台山医院生
殖医学中心刚刚成立，在烟台还
是新鲜事儿，来做试管婴儿的病
人都遮遮掩掩，现在都‘挤破门’
了。”王冬梅说。

本报记者 宋佳

相关新闻本报7月27日讯(记者 宋
佳 通讯员 叶杏 ) “两孩”
政策放开后，芝罘区一对夫妻
再次到烟台山医院做试管婴
儿，医院将夫妻二人第一次做
试管婴儿时保存下的冷冻胚胎
解冻后回植体内，25日已经确
定受孕成功。专家称，胚胎在适
宜的条件下可以无限期保存。

“‘两孩’政策放开后，不少
之前在这里做过试管婴儿的家
长再次打来电话咨询。”烟台山
医院生殖医学中心副主任王冬
梅介绍，25日，有一对夫妻10年间
第二次来医院完成试管婴儿，血
液检查结果显示受孕成功。

据了解，2004年，这对夫妻
结婚5年来一直未孕，经检查男
方是严重少弱精子症，夫妻二
人辗转多地治疗仍无改善，最
终在烟台山医院生殖医学中心
寻求帮助。“第一次做试管婴儿
时就成功了，生了个男婴。”王
冬梅说，现在孩子10岁了，与正
常孩子无异。

每次试管婴儿都会取用约
10个卵子与精子完成受精，受
精卵经过分裂变成胚胎，胚胎

培育好后会在零下196℃的液
氮罐冷冻。“剩余没有植入母体
的胚胎医院会进行冷冻保存，
如果第一次植入的胚胎没有成
活，只需将冷冻的胚胎解冻后
植入体内即可，降低费用、减轻
痛苦。”王冬梅说，这次这对夫
妇采用的就是10年前第一次试
管婴儿时留下的冷冻胚胎。第
一次试管婴儿共移植2个胚胎，

剩余8个胚胎进行冷冻，第二次
试管婴儿解冻4个胚胎放入3

个，现已怀孕。
据了解，进行试管婴儿手

术的女士已经40岁，最近“两
孩”政策放开，家里经济条件也
不错，遂决定再要一个孩子。庆
幸的是医院进行了胚胎冷冻保
存，毕竟35岁以后身体机能下
降，卵子、精子质量不高，易发

生胎儿畸形，用年轻时的胚胎
还能优生优育。

王冬梅介绍，胚胎在适宜
条件下可以无限期保存下去，
目前医学研究发现，胚胎在适
宜的条件下储存没有保质期，
解冻后不影响胚胎质量，但是
试管婴儿、胚胎或是卵细胞的
保存均有特定群体，不是人人
都可以。

胚胎在
零下1 9 6摄
氏度的液氮
罐中冷冻，
可以储存很
长时间。
本报记者
韩逸 摄

解解冻冻胚胚胎胎，，4400岁岁妈妈妈妈追追生生二二孩孩
一对夫妻将10年前的冷冻胚胎植入体内再次受孕成功
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